

**PAS DE VACANCE POUR TOI**

Moi, je vais bientôt être en Vacances,  
Pas Toi mon Dieu,  
Tu ne peux pas.  
Terminé le boulot, le stress,  
les horaires pour moi,  
Mais pour Toi ?

J'espère bien  
que Tu seras toujours présent  
dans nos églises,  
Pas seulement  
pour faire admirer tes vitraux,  
Mais pour qu'on s'y recueille,  
Pour qu'on dise un petit Merci  
pour la Création,  
Une petite pensée  
pour la personne qu'on a laissée,  
Un petit « Je m'abandonne à Toi »  
pour ne pas oublier l'Essentiel.

J'espère bien  
que Tu seras sur les routes,  
Pour retenir les pieds  
sur les accélérateurs,  
Pour faire patienter les pressés,  
Pour réveiller les endormis.

J'espère bien  
que Tu seras derrière chaque montagne,  
Chaque coucher de soleil,  
chaque arbre et chaque rivière  
Pour que nous puissions contempler  
ton œuvre.

J'espère bien  
que Tu resteras au pays aussi,  
Pour accompagner  
ceux qui ne partent pas,  
Pour réconforter les indigents,  
Pour remettre sur pied les fragiles.

Et s'il te reste un peu de temps,  
Va sur les plages,  
Parmi les corps adulés,  
la crème à bronzer,  
Car là, je crois,  
on Te met trop souvent en vacance !

Quant à moi, fais que je ne t'oublie pas !  
Que l'émerveillement  
puisse prendre la place de la supplication,  
Que la méditation me refasse des forces,  
Que mon temps libre  
me fasse mieux voir Ta présence

Continue à T'occuper du Monde,  
Il boîte toujours un peu.  
Sois perpétuellement sa béquille  
Et évite lui les catastrophes !

## ILLUMINE NOS CŒURS !

Drôle de reprise !

C'est vrai que le monde souffre.  
Les Vacances ont dévoilé  
de nombreux conflits  
et l'ampleur du réchauffement climatique  
Les incendies ont épuisés les hommes,  
La nature a souffert.  
La guerre s'enlise en Ukraine,  
On se bat en Libye,  
L'Irak s'enflamme (encore !),  
Mon Dieu !  
il y en a beaucoup qui portent leur croix.

Alors, pour puiser dans nos textes  
un peu d'optimisme,  
j'ai préféré l'acclamation de l'Évangile :  
« Pour ton serviteur,  
que ton visage s'illumine :  
apprends-moi tes commandements. »

Voilà une belle phrase,  
une belle prière pour une reprise :  
Que ton visage s'illumine !  
Illumine nos cœurs en ce début d'année,  
pour que nous avancions confiants,  
Illumine nos cœurs,  
pour que nous retrouvions les forces.

Illumine nos cœurs,  
que nous trouvions notre voie  
quand il fait noir  
Illumine nos cœurs,  
Pour que nos mots  
soient remplis des tiens  
Illumine nos cœurs,  
pour que nos maux s'apaisent  
par tes mots.

Illumine nos cœurs,  
pour que nous vivions en Chrétiens,  
sans honte, sans désespoir  
Illumine nos cœurs  
parce que Tu es Lumière  
et que Tu nous demandes de l'être aussi.

Et pour cette nouvelle rentrée,  
Illumine mon cœur  
que je renonce à tout ce qui m'appartient  
pour que je sois vraiment Ton disciple.  
Illumine aussi les cœurs  
de chaque humain découragé  
et place notre humanité  
dans l'Espérance !

## C'EST TOI NOTRE PÈRE

C'est Toi le Père  
qui nous laisse partir  
si nous voulons prendre  
notre indépendance,  
qui n'oublie pas ses enfants  
et qui souffre de les voir souffrir.

C'est Toi le Père  
qui attend avec patience,  
sans désespérer,  
qui court vers son fils  
dès que celui-ci revient vers lui,  
et le couvre de baisers.

C'est Toi le Père  
qui accueille sans juger  
qui pardonne illico,  
qui cherche le positif d'un retour  
plutôt que la punition d'une faute.

C'est Toi le Père  
qui fait la fête  
car la joie ne se réprime pas,  
qui prépare le Festin  
de peur que nous manquions.

C'est Toi le Père  
qui nous veut vivants  
quand la mort rôde autour de nous.

C'est Toi le Père  
qui nous laisse libres de partir,  
libres de revenir,  
libres d'aimer,  
libres de rester avec Toi.

Et nous Te prions  
pour ceux qui ne se sentent pas aimés,  
pour ceux qui sont partis  
pour ceux qui n'osent pas revenir,  
pour ceux qui doutent encore,  
pour ceux qui ne croient pas  
que Tu puisses être proche,  
pour ceux qui croient que tout est perdu.

Car ceux que l'on croyait morts  
peuvent toujours revenir à la vie,  
ceux qui sont perdus  
peuvent toujours être retrouvés.

Dans ta miséricorde,  
Tu attends que nous saisissons la Corde  
qui nous rattache à la Vie.

Tends-la à tous, s'il te plaît !  
Tends-la à tous  
Car nous sommes tous tes enfants  
et c'est Toi, notre Père.

## DIEU ET MON ARGENT

« Vous ne pouvez pas servir  
à la fois Dieu et l'Argent. » (Luc, 16, 13)

Dieu et l'argent ne sont pas compatibles,  
Nous dis-tu.

Alors là, mon Dieu,  
Tu me donnes quelques complexes,  
Je gagne ma vie,  
Je réclame des augmentations,  
J'ai mon petit confort,  
Ma bagnole, mon ordi,  
Et paf...  
Privé de Dieu ?

Et privés de Dieu aussi  
Ceux qui ont une décapotable  
ou une villa à la mer ?  
Même s'ils vont à l'église ?  
Même s'ils défendent  
des associations caritatives ?

Ce qui est sûr,  
C'est que Tu aimes les pauvres,  
Ce qui est sûr,  
C'est que Tu tiens la main du démuné

Ce qui est sûr,  
C'est qu'il y en a  
Qui seront bien mieux auprès de toi  
Qu'ils ne sont ici sur terre !

Mais je sais aussi que Tu m'aimes.  
Ce que Tu veux de moi,  
C'est que je ne devienne pas aveugle,  
Que mon ordi et mon Iphone  
ne m'empêchent pas de te prier,  
Que mon bricolage perso  
ne me cache pas la vue des autres.  
Que l'entretien de ma petite richesse  
ne soit pas le but suprême de ma vie,  
que je ne devienne pas égoïste.

Aide-moi toujours  
A Te placer premier,  
A retenir ton commandement suprême:  
« Tu aimeras Ton Dieu de tout ton cœur  
Et ton prochain comme toi-même »  
Le reste n'est pas l'essentiel...

## L'URGENCE DE LA FRATERNITÉ

Un riche arrive au ciel.  
On lui fait la leçon.  
« T'as vu comment tu as traité le pauvre,  
dans ta vie terrestre ? »  
Pour Toi, Dieu,  
le pauvre passera avant le riche.  
Le pauvre connaîtra le bonheur,  
le riche se lamentera.  
C'est comme ça là-haut !

Ça ressemble à une leçon de morale cela,  
ça ne donne pas envie d'être riche...  
Et pourtant, sur terre,  
tout le monde a envie d'être riche,  
certains même s'enrichissent  
au détriment des autres...

Alors, que faire ?  
Et si, pour être aussi heureux  
que le pauvre,  
nous fraternisons avec lui maintenant ?

Et si, au lieu de juger l'étranger,  
nous fraternisons maintenant ?  
Et si, au lieu de critiquer  
le camarade de classe,  
le collègue de bureau,  
le voisin malchanceux ou chômeur,  
nous fraternisons maintenant ?

Car le bonheur du ciel  
se prépare sur terre  
et je suis sûr que si Tu nous trouvais  
pacifiques, fraternels et solidaires,  
mon Dieu,  
Tu éprouverais la plus grande joie,  
et que Tu nous accorderais  
la même Miséricorde,  
que celle que nous manifesterons  
pour les autres.